



Sonderpreis für besonders gelungene Garten- und
Parkgestaltung mit standorttypischen Pflanzen

Stadt Ortenberg
Natur-Erlebnis-Spielplatz Lißberg

Stadt: Ortenberg Natur-Erlebnis-Spielplatz Lißberg

Der ehemals verschlissene Spielbereich in Lißberg bedurfte einer dringenden Sanierung. Auf Initiative der Bürger wurden Mittel im Rahmen einer Haussammlung eingeworben und Sponsoren angesprochen. Schnell war klar - es sollte kein gewöhnlicher Spielplatz entstehen.



Der Schwerpunkt wurde auf die Verwendung von Naturmaterialien und standortgerechter Wildkräuter gelegt.

Gemeinsam mit einer Umweltplanerin wurde das Konzept mit den Bürgern entwickelt. Alt und Jung, Frauen und Männer sowie die Kinder bildeten eine Gemeinschaft, die sich für die Planung, Realisierung und spätere Unterhaltung der Anlage verantwortlich fühlen.

In über 3500 Arbeitsstunden wurde ein Wert von ca. 70.000 € geschaffen. Mehr als 180 Wildsträucher und 175 Stauden wurden neben den 10 Bäumen gepflanzt und gepflegt.

Der Spielplatz wurde vorwiegend mit regionalen Materialien- insbesondere Holz, Erde, Steine und Nutzung des Regenwassers realisiert.



Ebenso wurde das pflegearme stimmige Bepflanzungskonzept umgesetzt. Bereits beim Pflanzen lernten die Erwachsenen und die Kinder "ihre" Pflanzen kennen und beobachteten sie, wie sie sich im Laufe der Zeit entwickelten.

Mit einem speziellen Projekt wurden die Kinder eingeladen die Zauberkräfte des Spielplatzes kennen zu lernen. Ziel war es den Respekt und die Wertschätzung gegenüber Pflanzen zu vermitteln und ihre Heilkräfte uns nutzbar zu machen.

Es wurden insbesondere die Königskerze, Schafgarbe, Naderkopf, Gänseblümchen und Spitzwegerich erlebbar gemacht. Durch Märchen, Sinnesübungen und zu guter letzt wurden noch Produkte, wie Lippenbalsam, Kräutersalz und Kräuterseife hergestellt.

